

Au fil de l’Évangile de jeudi : Une vie construite sur le roc

Commentaire de l’Évangile du jeudi de la 1ère semaine de l’Avent. « Ainsi, celui qui entend les paroles que je dis là et les met en pratique est comparable à un homme prévoyant qui a construit sa maison sur le roc. » Lire et vivre l’Évangile. Lire c'est se rappeler d'une chose qui est arrivée ; vivre c'est être présent à un évènement qui se déroule en ce moment.

Évangile (Mt 7,21-27)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples :

« Ce n'est pas en me disant : “Seigneur, Seigneur !” qu'on entrera dans le royaume des Cieux, mais c'est en faisant la volonté de mon Père qui est aux cieux. Ainsi, celui qui entend les paroles que je dis là et les met en pratique est comparable à un homme prévoyant qui a construit sa maison sur le roc. La pluie est tombée, les torrents ont dévalé, les vents ont soufflé et se sont abattus sur cette maison ; la maison ne s'est pas écroulée, car elle était fondée sur le roc. Et celui qui entend de moi ces paroles sans les mettre en pratique est comparable à un homme insensé qui a construit sa maison sur le sable. La pluie est tombée, les torrents ont dévalé, les vents ont soufflé, ils sont venus battre cette maison ; la maison s'est écroulée, et son écroulement a été complet. »

Commentaire

Dans les Évangiles, Jésus parle à plusieurs reprises de la venue du Royaume de Dieu. Certains de ses contemporains pensaient qu'il s'agissait d'un royaume politique, de la prochaine restauration de l'ancien pouvoir des rois d'Israël. Mais le Seigneur précise qu'il s'agit d'un autre type de royaume, qui est même déjà présent : " car voici que le royaume de Dieu est déjà au milieu de vous " (Lc 17, 21). Comme l'explique Origène, Jésus est le royaume en personne, il est Lui-même le "mystère du royaume de Dieu" qui a été offert aux disciples.

Dans le passage de la messe d'aujourd'hui, Jésus explique comment nous pouvons entrer en contact avec sa personne, en utilisant quelques mots. N'entre pas dans le

royaume celui qui parle mais ne fait rien, celui qui se contente de se dire chrétien. Cet homme n'entrera pas.

Au contraire, ceux qui entendent ses paroles et les mettent en pratique peuvent entrer dans son royaume. Une façon concrète d'entendre ses paroles, d'écouter la volonté de Dieu, est de lire la Parole de Dieu, par exemple avec une lecture attentive de l'Évangile chaque jour ; et ensuite, d'essayer de mettre en pratique ce que nous avons entendu ou lu, en faisant nôtre la vie de Jésus.

"Voulez-vous accompagner Jésus de près, de très près ? Ouvrez le Saint Évangile et lisez la Passion du Seigneur. Mais pour lire seul, non : pour vivre. La différence est grande. Lire, c'est se souvenir de quelque chose qui s'est passé ; vivre, c'est se trouver présent dans un événement qui se produit en ce moment, être un de plus dans ces scènes"[1].

L'image de la construction de la maison, qui termine cet enseignement du Seigneur, représente aussi ce qui se passe dans la vie de chaque homme. Toutes les maisons souffrent de la pluie, des inondations et des vents, mais seules les vies construites sur le roc de la Vie de Jésus-Christ résisteront dans les moments difficiles et les souffrances.

[1] Saint Josémaria, *Chemin de croix*, IX^{ème} station

Giovanni Vassallo // Niklas
Tidbury - Unsplash

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ci/gospel/au-fil-de-
levangile-une-vie-construite-sur-le-roc/](https://opusdei.org/fr-ci/gospel/au-fil-de-levangile-une-vie-construite-sur-le-roc/)
(27/01/2026)